

BAB III

PENYAJIAN DATA OBYEK PENELITIAN

A. Gambaran Umum Daerah Penelitian.

1. Kondisi Geografis.

Obyek penelitian yang menjadi sasaran di dalam penelitian ini adalah Kelurahan Pejagan, yaitu sebuah kelurahan yang terletak di wilayah kecamatan Bangkalan kabupaten Daerah Tingkat II Bangkalan. Adapun letak kelurahan ini adalah di sebelah Utara pusat kota, tepatnya yaitu di sebelah Utara pusat pertokoan kota Bangkalan.

Untuk lebih jelasnya, letak geografis Kelurahan Pejagan dapat diuraikan sebagai berikut :

- a. Sebelah Selatan Kelurahan Demangan, Kraton.
- b. Sebelah Barat Kelurahan Pangerenan, Laut Jawa.
- c. Sebelah Utara Kelurahan Bancaren.
- d. Sebelah Timur Kelurahan Tunjung.

Jarak antara lokasi penelitian dengan kantor Kelurahan sekitar $\frac{1}{2}$ km. Sedangkan jarak antara Kelurahan Pejagan dengan Kabupaten Bangkalan sekitar 1 km. Untuk sampai di Kelurahan Pejagan bisa ditempuh dengan menggunakan sepeda atau sepeda motor dan yang lainnya, sebab alat transportasi sudah banyak.¹

¹Sumber : Monografi Kelurahan Pejagan, tahun 1998.

TABEL VI

Sarana Peribadatan di Kelurahan Pejagan

NO !	N a m a	!	J u m l a h
1	Masjid	!	6
2	Musholla	!	12
3	Gereja	!	2
4	Vihara	!	-
5	Pura	!	1

6. Keadaan Sosial Budaya.

a. Kegotong Royongan.

Sebagaimana halnya dengan masyarakat pedesaan yang hidup dengan akrab antar sesamanya, maka begitu juga dengan masyarakat kelurahan Pejagan ini terlihat saling kenal-mengenal antara satu dengan yang lainnya, meskipun mereka hidup di perkotaan yang pada umumnya kurang akrab. Dengan saling mengenal tersebut, maka memudahkan untuk mengadakan pertolongan apabila sewaktu-waktu masyarakat membutuhkan. Dan terlihat juga hubungan antara pejabat dan masyarakat biasa sangat akrab. Jadi dapat diartikan bahwa masyarakat kelurahan Pejagan dalam kehidupan sehari-harinya terutama jika mereka bergaul tidak pandang bulu.³

³Wawancara dengan R. Bagus Moh. Ilham ST., Ketua Karang Taruna Kelurahan Pejagan, 9 Oktober 1998.

7. Keadaan Sosial Keagamaan.

Para remaja di kelurahan Pejagan cukup banyak jika dilihat dari jumlah penduduk keseluruhan. Latar belakang pendidikan di kelurahan Pejagan tersebut kebanyakan adalah tamatan SLTA.

Berdasarkan hasil observasi, khusus untuk para remajanya masih ada yang dalam hal pelaksanaan ibadah sholat, kurang memperhatikan kewajibannya sebagai seorang muslim. Hal ini terbukti pada waktu sholat jema'ah di musholla-musholla. Di dalamnya banyak dipenuhi para orang tua dan anak-anak kecil saja. Sedangkan remajanya sholat di rumah, karena yang kelihatan di masjid dan musholla hanya sebagian kecil saja.

Bila melihat dari jumlah remaja adalah banyak sekali, ini adalah hasil wawancara yang sudah disesuaikan dengan perolehan data dari pengurus mushola serta ketua karang taruna.

8. Faktor yang menghambat keaktifan sholat khususnya di kalangan para remaja.

Adapun kurang aktifnya dalam ibadah sholat para remaja kelurahan Pejagan meliputi tiga faktor antara lain :

a. Faktor orang tua.

Yang dimaksud orang tua disini adalah ayah dan ibu dari remaja itu sendiri.

Berdasarkan hasil interview dengan tokoh masyarakat setempat (pengurus musholla), mengatakan bahwa sebagian remaja yang ada di kelurahan Pejagan pada umumnya masih terpengaruh kepada orang tua mereka. Sebagian orang tua dari remaja tersebut kurang aktif dalam menjalankan sholat lima waktu. Hal ini bukan berarti mereka belum bisa menjalankan ibadah sholat, akan tetapi karena kesibukanlah yang menjadikan mereka kurang aktif.

Dari keterangan tersebut, maka peranan orang tua dalam pembinaan sholat anak adalah sangat penting, sebab orang tua disamping memberi dorongan kepada anak juga harus memberi contoh dengan perbuatan khususnya pembinaan sholat. Kalau orang tua tidak pernah memberi contoh dan latihan sholat sejak kecil, maka sulitlah jika anak sudah mencapai umur remaja bahkan mungkin akan meremehkannya.

Dari hasil observasi tersebut menunjukkan bahwa para orang tua masih banyak yang belum bisa memberi contoh sepenuhnya bagi para remaja, dalam hal ini yang dimaksud ialah contoh dalam menjalankan sholat. Disamping itu ada juga orang tua yang melibatkan anaknya untuk membantu bekerja baik siang maupun malam, sehingga mengakibatkan remaja tersebut malas dan kurang aktif menjalankan ibadah sholat.

b. Faktor masyarakat.

Sebagaimana kita ketahui, bahwa manusia adalah makhluk yang bermasyarakat. Hidup bermasyarakat merupakan naluri bagi manusia. Seorang individu tidak akan bisa hidup tanpa ada orang lain di sekitarnya. sedangkan masyarakat itu sendiri terdiri dari kumpulan individu-individu yang selalu terjadi hubungan timbal balik yang bersifat aktif (interaksi).

Berdasarkan hasil observasi, keadaan masyarakat kelurahan Pejagan beraneka ragam corak kehidupannya, ada yang taat menjalankan agama dan ada yang belum taat menjalankan ajaran agama Islam, maka segala tingkah lakunya selalu merugikan pihak lain seperti adanya perjudian, minum-minuman keras yang kesemuanya itu adalah mempengaruhi kehidupan remaja, sebab keadaan lingkungan yang kurang sehat akan membawa tingkah laku remaja ikut di dalamnya. Hal ini terbukti ada remaja yang kurang aktif dalam menjalankan ibadah sholat.

Dari uraian di atas dapat difahami bahwa lingkungan yang kurang sehat atau tidak baik akan mudah mempengaruhi para remaja, sebab perbuatan yang tidak bermoral itu sifatnya menyenangkan manusia dimana perbuatan tersebut dilakukan. Akan tetapi bagi remaja yang sudah mantap imannya, maka menghadapi keadaan seperti itu tidak akan terpengaruh, sebab dalam hatinya sudah

memikirkan bahwa perbuatan yang baik akan mendapat pahala, sedangkan perbuatan yang buruk akan mendapat dosa yang kelak di akhirat akan diberi siksaan dengan adzab yang sangat pedih dari Allah Swt, sebab setiap perbuatan manusia di dunia akan dipertanggung jawabkan kelak di akhirat.

c. Faktor remaja.

Sebagian besar para remaja di Kelurahan Pejagan latar belakang kehidupannya adalah bernilai baik dari segi pendidikan, pergaulan dan ekonomi keluarga.

Berdasarkan hasil interview dengan ketua karang taruna dan pengurus musholla mengenai kurang aktifnya para remaja dalam menjalankan sholat dikarenakan adalah dari remajanya itu sendiri yang kurang memahami bacaan-bacaan dalam sholat, karena pada umumnya mereka itu kurang perhatiannya yang menyebabkan mereka itu tidak hafal.

Disamping hal-hal tersebut di atas, juga karena para remaja itu ada yang menganggap bahwa sholat itu hanya sekedar kewajiban yang tidak membekas dalam jiwa mereka dan juga disebabkan karena para remaja sering terbawa emosinya sehingga jiwanya masih labil (masa mencari jati diri mereka), sehingga mereka perlu sekali untuk mendapatkan dorongan terutama dari orang tua mereka sendiri.

rohaniawan Kristen terus berusaha untuk melaksanakan misinya. Dan akhirnya mereka berkeinginan untuk mempunyai tempat ibadah sendiri, sebab di wilayah tersebut belum ada bangunan Gereja satupun.

Pada tahun 1932 itu juga, mulailah didirikan bangunan Gereja yang berada di kelurahan Pejagan. Setelah Gereja itu berdiri, sampai sekarang jumlah umat Kristen di wilayah kelurahan Pejagan mencapai 513 orang.

Menurut Bapak Pendeta OM.Waluyo, Gereja Pantekosta yang ada di wilayah tersebut adalah merupakan Gereja induk yang kemudian berdiri di Sampang, Pamekasan dan yang terakhir di Sumenep. Gereja Pantekosta ini adalah khusus Gereja Pantekosta di Indonesia yang berada di wilayah kota Bangkalan. Gereja tersebut bersifat berdikari yang maksudnya adalah menanti kemurahan dari Allah.

Di sini perlu penulis sampaikan juga mengenai beberapa hal yang ada kaitannya dengan pendirian Gereja tersebut. Pendiri Gereja Pantekosta tersebut ada tiga orang yang merupakan pendiri pertama, yaitu :

1. Bom Bleterman;
2. Andreson; dan
3. Ong Bio Sing.

Setelah ketiga pendiri tersebut di atas, untuk selanjutnya sebagai penerusnya adalah Bapak Pendeta OM. Waluyo sejak tahun 1959 sampai sekarang ini.

